

# Lichtenstein-Gallnberger Tageblatt

## Früher Wochen- und Nachrichtenblatt

Tageblatt für Höhndorf, Höllitz, Petersdorf, Niedorf, St. Egidien, Heinrichsort, Marienau, Neudörfel, Ottmannsdorf, Mülsen St. Nicolaus, St. Jacob, St. Michael, Langendorf, Wurm, Niedermühlen, Schönbühl und Linsheim

## Amtsblatt für das Rgl. Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Älteste Zeitung im Königlichen Amtsgerichtsbezirk  
67. Jahrgang.

Nr. 94.

Hauptinformationen  
im Amtsgerichtsbezirk

Donnerstag, den 26. April

Bergerliche Zeitung  
im Amtsgerichtsbezirk

1917.

Der Nachmittagsdienst des unterzeichneten Gerichts findet vom 1. Mai ab wieder, wie früher, in der Zeit von 2 bis 6 Uhr nachmittags statt, während es an den Vormittagen bei der Geschäftzeit von 8 bis 12 Uhr und an den Sonntagen bei der durchgehenden Geschäftzeit von 8 Uhr bis 12 Uhr nachmittags verbleibt.

Lichtenstein, am 24. April 1917.  
Königliches Amtsgericht.

### Graupen-Verkauf.

Donnerstag, den 26. dts. Mts., gegen Vorlegung der Bezirkslebensmittelkarte unter Abtrennung des Abschnittes B 4.

Auf die Karte werden 100 Gramm abgegeben.

Preis für 100 Gramm: 6 Pf.

#### Verkaufsstellen:

J. Arends, am Markt  
W. Gutsch, Hauptstraße  
Consumverein L.-G., Bettinastr.  
Consumverein Haushalt Altmühl.  
Ed. Eppeler, am Markt  
G. Götz, Hauptstr.  
G. Büßlich, Zwischenstraße

J. Kübler, Bahngasse  
G. Lindig, Hartensteinstr.  
G. Lößler, Wilhelm-Ebert-Str.  
G. Reinke, Lopmarkt  
J. Reinhart, Chemnitzer Str.  
D. Schwabisch, Mühlgraben  
O. Stiegler, Bleichgasse

Lichtenstein, den 25. April 1917.

Der Stadtrat.

### Hafermehl.

Für Kinder unter 1 Jahr wird in Zukunft — aller 14 Tage 1/2, Pf. — gegen Vorlegung der Brotbezugskarte im Geschäft des Herrn G. Götz hier, abgegeben. Die Ausgabe erfolgt bis auf Weiteres am 1. und 15. jeden Monats. Der Händler hat zur Kontrolle die Brotmarke der darauffolgenden Woche durch Lintenstrich zu entwerfen.

Lichtenstein, den 23. April 1917.

Der Stadtrat.

### Bekanntmachung.

Die Ausgabe der auf Grund der Bekanntmachung vom 29. März 1917 bestimmten Butterrüben erfolgt Donnerstag, den 26. dts. Mts. von vor-mittags 9 Uhr ab im Bahnhof'schen Geschäft an der Glashauerstraße.

Zugabe vorher im Lebensmittelamt. Preis für 1 Str.: 4.— Mts.

Lichtenstein, am 25. April 1917.

Der Stadtrat.

### Kurze wichtige Nachrichten.

\* Der Reichstag nahm gestern seine Arbeiten wieder auf. Die nächste Sitzung findet am 2. Mai statt.

\* Der "Reichsanzeiger" meldet: Dem Generaladjutanten des Kaisers, General der Infanterie von Jacobi, und dem Fliegeroffizier Leutnant der Reserve Bösch der Orden Pour le mérite verliehen werden.

\* Eine polnische Volksversammlung in Warschau sprach sich gegen Russland aus; sie verlangt einen möglichst schnellen Übergang von der Werbung zur Zwangskonkurrenz.

\* Die deutschen Minister Österreichs bleiben im Amt.

\* "Savas" meldet aus Washington: Die Häfen von Tucumán, Christobal und Bilbao sind während der Nacht für die Schiffahrt geschlossen, um den Panamakanal zu schützen.

\* "Petit Journal" meldet aus New York: Angesichts des Verbotes, eine reguläre Division an der französischen Front zu beschließen, wird Roosevelt eine private New Yorker Miliz in Frankreich ansiedeln.

\* Eine Einigung von 35 Unterhausmitgliedern fordert die englische Regierung zum Sparen auf. Die täglichen Ausgaben belaufen sich jetzt auf 110 Mill. Mts.

\* Amerika braucht seine Lebensmittel für sich und die Entente. Es macht den neutralen Schwierigkeiten in der Versorgung. Wilson will sich so an ihnen rächen, weil sie seinen Kriegsanzug nicht unterstützen.

\* In Schweden sind ernste Lebensmittelnoten ausgebrochen.

\* Die russischen Blätter veröffentlichen nach einer Meldung der "Frankfurter Zeitung" lange Listen abgesetzter Beamter. Darunter sind der Militärgouverneur von Kasan, Trepow, die Gouverneure von

Vilow, Chernjow und Tula, sowie die höchsten Beamten der Verwaltung im Kaiserstaat und in Sibirien.

\* Nach Meldungen aus London befindet sich in der Hand des Generals Gorrail, ein Geheimbefehl der französischen Regierung, den König von Griechenland gefangen zu nehmen und ihm in Frankreich zu internieren, sobald Gorrail den Beweis royalistischer Intrigen gegen die Entente erhalten werde.

\* Die "Börsische Zeitung" meldet aus Bern: Wie die "R. Zeit." meldet, erhält sich in Paris hartnäckig das Gericht, König Konstantin sei verhaftet worden. Eine Bestätigung liegt noch nicht vor. — Es muß aber immerhin mit einem entscheidenden Unternehmen der Entente gegen König Konstantin gerechnet werden, der mit der Betreibung des Balkans seinen eisernen Rücken im Lager der Entente verloren hat.

\* Wie der "Allgem. Pressedienst" aus London vernimmt, soll die Stellung Lloyd Georges erschüttert sein. Die Regierung hat in der Frage der Südosteuropa Fehler begangen. Wenn sie die industrielle Neutralität plante, so steuerten die Minister ins Verderben.

\* "Novoje Prema" erzählt, daß Soldaten in einer Streikversammlung einen Beschuß des Soldatenrates verlassen, wenn den streikenden Arbeitern gebracht wird, 75.000 Bayonetten würden sie zwingen, wenn sie die Arbeit nicht wieder aufnehmen. Daraufhin haben nach dem Petersburger Blatt die Arbeitnehmer nachgegeben.

\* Aus Bern wird gemeldet: Finanzminister Costa, der augenblicklich in Paris weilt, wurde telegraphisch zurückgerufen.

\* "Echo de Paris" meldet den Tod des Fliegerleutnants André Genn.

\* "Journal" meldet aus Petersburg, in dem Patronendepot einer Pulverfabrik habe sich eine Expl.

sion ereignet, bei welcher 6 Personen getötet und 35 verunstaltet worden sind.

\* Der spanische Ministerrat behandelte ausführlich die neuen Fällen von Torpedierungen. Man hofft, zu einem Vergleich zu kommen, obwohl ein Teil der Presse fortgesetzt schreibt.

\* Balsour ist in den Vereinigten Staaten zu einer Konferenz eingetroffen. Es werden dort auch französische Delegierte erwartet.

### Die blutigste englische Niederlage im ganzen Kriege.

Berlin, 24. April. In der nun entbrannten Schlacht bei Arras am 23. April haben die Engländer die blutigste Niederlage und die schwereste Verluste des ganzen Krieges erlitten.

Ihre Absicht, die deutschen Linien seiderseits der Scarpe und beiderseits der Straße Arras—Cambrai zu durchbrechen, ist an der erprobten Tapferkeit der deutschen Truppen im glänzenden Zusammenspiel von Artillerie und Infanterie und Artillerie zu scheitern geworden. Auf der ganzen 30 Kilometer langen Angriffsfront zwischen Lens und Bellcourt liegen die von Granaten und Angels hingemachten Sturmbausen der Engländer verstreut.

Vermittags: Nach allerschwerstem mordstümlichen Trommelfeuers entbrannte die Schlacht auf breiter Front. Beidseitig und schwachlich Lens scheiterten alle englischen Angriffe unter schweren Verlusten für den Feind, teils in blutigem Nahkampf. Bei Avion gelang es dem Feinde, vorübergehend einzudringen. Er wurde durch einen mächtigen Gegenstoß augenblicklich wieder geworfen, wobei et Voisins in unserer Hand lief. Zwischen Voisins und der Scarpe war nach stärkster Feuerbereitung das Gelände durch Rauch unüberblickbar geworden. In einer Wolke von Rauch